

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

MIÉRCOLES 8 DE AGOSTO DE 2018 | Año XLIII | Número 15.003 | EDICIÓN AMÉRICA

## La Guardia Civil también visitó en la cárcel al imán de Ripoll

El sumario revela que no solo el CNI contactó en prisión con el supuesto cerebro del atentado de La Rambla

J. GARCIA / R. CARRANCO Ó. L.-FONSECA, Barcelona / Madrid En los cuatro años que permaneció preso por tráfico de drogas en Castellón, Abdelbaki Es Satty, el imán de Ripoll señalado por la investigación como el supuesto cerebro de los atentados de Barcelona y Cambrils de agosto pasado, recibió visitas no solo del Centro Nacional de Inteligencia (CNI), sino también de la Guardia Civil. En un informe enviado al juez, Instituciones Penitenciarias detalla que Es Satty mantuvo "cuatro entrevistas policiales" con agentes que se identificaron con los números de sus carnés profesionales. Según diversas fuentes poli-

dias civiles e integrantes del CNI.

La relación del imán de Ripoll
con la seguridad del Estado es
uno de los puntos más oscuros
de la investigación sobre los ataques del 17 de agosto. En noviembre, el CNI admitió "contactos"
con Es Satty, pero no aclaró entonces ni su periodicidad ni su
alcance. El informe incorporado
al sumario y ahora conocido se
refiere a cuatro encuentros con
el imán en la cárcel. Tres entrevistas se registraron en 2012 por
parte de agentes de la Guardia
Civil y la cuarta fue de miembros
del CNI en 2014.

ciales, estos corresponden a guar-

## ADEMÁS



California sufre su mayor incendio P7

OPINIÓN

Agosto de aquel año mágico

Joaquín Estefanía

PÁGINA 11

revista<sup>v</sup>

Bienvenidos a la lluvia del Norte P21 y 22 ALFONSO DURAZO Próximo secretario de Seguridad Pública

## "Sería ingenuo sacar al Ejército de las calles de México"

JACOBO GARCÍA, Ciudad Júarez Alfonso Durazo, nacido en Sonora hace 64 años, tiene por delante la misión de pacificar México, uno de los mayores retos del futuro Gobierno de Andrés Manuel López Obrador, cuando el país se enfrenta a su etapa más negra desde la Revolución. Quien será el secretario de Seguridad Pública cree que no resulta factible sacar a los

soldados de las calles. "Con los niveles actuales de violencia, sería ingenuo pensar en la retirada inmediata del Ejército de las calles.

Arranca el plan de pacificación de López Obrador No hay fecha para sacarlos y sería inconsciente hacerlo", defiende Durazo en una entrevista con EL PAÍS en Ciudad Juárez, donde ayer se pusieron en marcha las mesas de paz de la nueva estrategia de seguridad. El futuro secretario buscará atacar las finanzas del narco: "Perseguir el dinero del crimen organizado es más importante que detener capos". PAGINA 3



Iván Duque luce la banda presidencial tras jurar ayer en Bogotá su cargo como nuevo jefe del Estado colombiano. / RAÚL ARBOLEDA (AFP)



## Iván Duque asume el poder con el reto de unir a Colombia

ANA MARCOS, **Bogotá** Iván Duque asumió ayer la presidencia de Colombia con el propósito de "unir a los ciudadanos", el mensaje que más repitió en la campaña de las elecciones que ganó el 17 de junio y que recuperó en su toma de posesión. En su discurso anunció que incluirá "correctivos" en los acuerdos de paz suscritos con las FARC a fines de 2016. "Por el respeto a Colombia y por el mandato ciudadano que re-

cibimos, desplegaremos correctivos para asegurar a las víctimas verdad, justicia proporcional, reparación y no repetición", dijo. Duque, de 42 años, no solo deberá responder ante una sociedad dividida desde que su antecesor, Juan Manuel Santos, firmó la paz con la guerilla. Tendrá que afrontar los retos de la desigualdad, la corrupción y la inseguridad en sus cuatro años de gobierno.

PASA A LA PÁGINA 5